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開會辭  

  

 主 席歡 迎委 員會成 員及 各政 府部門 代表 出席 第 七 屆 觀塘

區議會 (下稱「區議會」 )屬下房屋及發展規劃委員會 (下稱「本

委員會」 )第二次會議。  

 

2 .  主席表示，秘書處在會前收到連浩民委員缺席是次會議的

書面通知。由於申請符合《觀塘區議會常規》第 6 4( 1 )條，本委

員會同意上述缺席申請。  

 

 

I .  通過上次會議記錄  

 

3 .  委員沒有提出意見或修訂，第一次會議記錄獲得通過。  

 

 

I I .  推展「簡約公屋」項目 -基督教聖約教會堅樂第二小學、前聖

若瑟英文中學及迦密梁省德學校  

(觀塘區議會屬下房屋及發展規劃委員會文件第 3 /2 024 號 )  

 

4 .  房屋局代表介紹文件。  

 

5 .  委員提出意見及查詢如下：  

 

5 . 1  委員表示區議會已多次要求房屋局及房屋署將觀塘

區的過渡性房屋及「簡約公屋」項目加入本委員會的

常設議項「房屋署公共房屋工程進展報告」(下稱「進

展報告」)中，以定期向委員匯報工程進度。委員促請

房屋局及房屋署跟進有關安排。  

5 . 2  委員指基督教聖約教會堅樂第二小學 和迦密梁省德

學校鄰近順安邨，擔心增設零售設施會影響現有商鋪

的生意。  

 

5 . 3  委員詢問可否讓觀塘區內正在輪候公屋的居民，尤其

是劏房戶，優先入住「簡約公屋」單位。  

 

5 . 4  委員建議房屋局與毗連前聖若瑟英文中學的聖若瑟英

文小學加強溝通，確保工程不會影響該校的日常運作。  
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5 . 5  委員建議教育局協助安排入住「簡約公屋」的學生在

新學期入讀附近學校。  

 

5 . 6  委員表示前聖若瑟英文中學的位置 是長途巴士線的

中途站，預計居民會因巴士滿載而難以上車，故建議

於繁忙時段為當區居民安排特別班次。  

 

6 .  房屋局回應委員意見及查詢如下：  

 

6 . 1  局方表示會研究如何向區議會交代觀塘區「簡約公

屋」項目的工程進度，並指文件提及彩興路的「簡約

公屋」項目將於明年第二季陸續落成。局方期望在今

年第二季公布該項目的申請詳情。  

 

6 . 2  局方表示「簡約公屋」的編配須以公平為先，而全港

輪候公屋逾三年的人士均合資格申請，市民可因應自

己的需要申請不同地區的項目。  

 

6 . 3   局方表示基督教聖約教會堅樂第二小學及迦密梁省

德學校兩個項目附近已有商場，因此不會在項目中提

供零售設施，但前聖若瑟英文中學項目附近將增設便

利店。  

 

6 . 4  關於前聖若瑟英文中學的工程，局方表示建築署會於

工程開展前與聖若瑟英文小學加強溝通，以盡量減低

對該校所造成的影響。  

 

6 . 5  關於學位安排，局方表示會向教育局反映有關建議。 

 

6 . 6  局方指運輸署會研究如何完善各項目的交通配套。  

 

7 .  委員提出跟進意見及查詢如下：   

 

7 . 1  委員希望房屋局向委員匯報油塘過渡性房屋項目的

進度及配套設施詳情。  

7 . 2  委員指彩虹邨即將重建，查詢有關部門會否安排受影

響住戶遷入「簡約公屋」。  
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7 . 3  委員查詢「簡約公屋」項目是否設有期限。  

 

7 . 4  委員表示順安邨和順天邨只有個別售賣新鮮食品的

店鋪，並沒有街市，建議房屋局在基督教聖約教會堅

樂第二小學項目中闢設街市。  

 

7 . 5  委員建議房屋局就各項目的社區配套設施諮詢居民意

見。  

 

7 . 6  委員預期三個項目的居民將需要不少泊車位停泊「搵

食車」，但文件卻未有提及項目的泊車位供應，建議

房屋署檢討附近屋邨停車場的月租泊車位使用率，以

研究開放有關泊車位供「簡約公屋」的居民租用。  

 

7 . 7  委員指前聖若瑟英文中學附近並沒有商鋪，而步行至

最接近的商鋪需時 1 0 至 1 5 分鐘，故建議房屋局在有

關項目增設便利店。  

 

8 .  房屋局代表回應委員意見及查詢如下：  

 

8 . 1  局方表示會於會後向相關 同事了解過渡性房屋的工

程進度，稍後向本委員會匯報。  

 

8 . 2  局方表示會在前聖若瑟英文中學提供零售設施，亦會

考慮於各項目提供其他配套設施。  

 

8 . 3  關於項目的泊車位供應，局方表示為令「簡約公屋」

可儘快落成，三個項目均不會提供泊車位。  

 

8 . 4  關於項目的年期，局方指現時的規劃以五年為基礎，

至於及後的安排則須視乎用地日後的發展情況而定。 

 

9 .  主席促請房屋局將觀塘區的過渡性房屋及「簡約公屋」項目

加入進展報告中，並希望房屋局跟進委員就項目配套設施所提

出的意見。  

 

1 0 .  委員備悉文件。  
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I I I .  房屋署公共房屋工程進展報告  

(觀塘區議會屬下房屋及發展規劃委員會文件第 4 /2 024 號 )  

 

1 1 .  房屋署代表介紹文件。  

 

1 2 .  委員提出意見及查詢如下：   

 

1 2 .1  委員查詢文件中的社福設施詳情，包括房屋署會如何

與社會福利署 (下稱「社署」 )溝通，以及有關設施落

成後的安排。  

1 2 .2  委員重申希望將觀塘區的過渡性房屋及「簡約公屋」

項目加入進展報告中，並向房屋署查詢是否因房屋局

或非政府機構拒絕而未能作出有關安排。  

1 2 .3  委員建議房屋署於文件清楚標示各個地盤的擬建屋

苑名稱 (例如安秀苑和安樺苑 )，方便委員識別。  

1 2 .4  委員表示運泥車和混凝土車經過安秀道及寶琳路時

留下很多碎石，希望房屋署請地盤承建商跟進。  

 

1 2 .5  委員指出安達臣道石礦場發展區兩部連接山下地區

的升降機均位於安達邨附近，認為有關安排未能應付

將來山上居民的需求，希望房屋署增建更多升降機。

委員亦希望運輸署提供更多關於該區的交通及泊車

位安排的資料。  

 

1 2 .6  委員表示曾多次就安達臣道石礦場一帶地盤的夜間

作業及光污染問題聯絡香港房屋協會，但一直未獲回

覆，希望觀塘民政事務處 協助跟進和反映委員的意

見。  

 

1 2 .7  委員反映碧雲道地盤的噪音和光污染問題嚴重。  

 

1 2 .8  委員表示高超道經常有大型工程車輛進出，導致路面

破損，希望房屋署與路政署跟進，並儘快維修路面。 

 

1 3 .  房屋署代表回應委員意見及查詢如下：  
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1 3 .1  關於社福設施，房屋署表示會為社署建造相關設施，

再交由社署安排相關的非政府機構進行裝修。  

 

1 3 .2  關於將過渡性房屋項目加入進展報告中，署方會向房

屋局反映有關意見。  

 

1 3 .3  署方表示會於下次會議文件標示屋苑名稱。  

 

1 3 .4  關於安達臣道石礦場發展區的交通配套，相關部門一

般會於工程開展前進行交通評估，並建議相關的交通

配套安排。  

 

1 3 .5  關於碧雲道地盤的噪音問題，署方指由於地盤正進行

地基工程，因此噪音問題或較為嚴重。署方表示已要

求承建商在進行高噪音工程前採取隔音措施，例如安

裝隔音板及隔音布等。另外，署方亦會與承建商研究

加強隔音措施，確保 工程產生的噪音符合環保署規

定。  

 

1 3 .6  關於碧雲道地盤的光污染問題，署方表示地盤早前收

到投訴後已調整燈光，但署方會請承建商再作跟進。 

 

1 3 .7  關於高超道路面破損的情況，現時土木工程拓展署正

在該處進行道路改善 及擴闊工程，預計於四月初完

工，相信屆時情況會有所改善。  

 

1 4 .  委員提出跟進意見及查詢如下：   

 

1 4 .1  委員查詢曉明街工程何時完工，並請房屋署定期向附

近持分者匯報工程進度，因居民及學校均擔心工程會

對周邊地區造成影響。  

1 4 .2  委員查詢將來曉明街項目的居民可否 直接在曉明街

乘搭交通工具，抑或需乘搭升降機前往曉光街乘車。 

 

1 4 .3  委員查詢碧雲道項目中的普通科門診診所將於何時

投入服務。  

 

1 4 .4  委員查詢碧雲道地基工程的完工日期及日常的工作
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時間。  

 

1 4 .5  委員查詢曉明街項目將來會否變為資助出售房屋。  

 

1 4 .6  委員表示曉明街項目的噪音問題嚴重影響 曉光街和

翠屏北邨的居民，查詢房屋署有否採取措施以改善有

關問題。  

 

1 4 .7  委員要求房屋署交代曉明街項目日後的交通安排。  

 

1 4 .8  委員表示碧雲道一帶的封路安排導致該處經常出現

交通擠塞，查詢道路何時解封。  

 

1 4 .9  委員重申碧雲道工程的噪音問題嚴重，令附近居民飽

受困擾，希望房屋署認真與承建商解決有關問題。  

 

1 4 .1 0  委員指安達臣道石礦場一帶的人口將大幅增加，希望

房屋署重新檢視該區各個項目的泊車位供應。  

 

1 4 .11  委員指現時房屋署規劃的泊車位數目嚴重不足，希望

該署考慮為文件中所有發展項目增加泊車位供應。  

 

1 4 .1 2  委員建議房屋署在曉明街項目預留部分單位供和樂

邨居民作調遷用途，並考慮重建和樂邨。  

 

1 4 .1 3  委員表示新清水灣道的路面擴闊工程一直未有進展，

故向房屋署查詢工程的完工時間。  

 

1 5 .  房屋署代表回應委員意見及查詢如下：  

 

1 5 .1  關於曉明街工程項目，署方會 請承建商儘快完成工

程，並與附近學校加強溝通。  

 

1 5 .2  署方表示碧雲道的普通科門診診所會在 2 027 至 20 28

年完工，有關設施隨後將交由醫院管理局進行相關的

運作測試，然後投入服務。  

 

1 5 .3  署方表示碧雲道地盤甲的地基工程預計會在 20 25 年
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第二季完成，而地盤乙的地基工程則預計在今年第二

至第三季完成，隨後將開展上蓋工程。  

 

1 5 .4  署方表示高超道及碧雲道交界的道路工程將於四月

初完成，屆時可解封道路。  

 

1 5 .5  關於曉明街項目會否改為資助出售房屋，署方指房屋

設計具彈性，可因應市場需求轉換成公屋或資助出售

房屋等用途，而有關項目暫定為公屋項目。  

 

1 5 .6  關於曉明街項目的噪音問題，署方表示已要求承建商

採取隔音措施，但由於委員反映該等措施的效果未如

理想，署方會要求承建商跟進。  

 

1 5 .7  關於碧雲道地盤甲及地盤乙的作業時間，署方會要求

承建商加強噪音管理，盡量安排在夜間進行低噪音工

作，並加強其他隔音措施。  

 

1 5 .8  關於屋苑的泊車位規劃，署方表示為各個工程項目規

劃泊車位時均採用當時《香港規劃標準與準則》的要

求，部分項目的泊車位數目甚至稍高出上限。  

 

1 5 .9  署方會向部門反映於曉明街項目預留單位供和樂邨

居民調遷的意見。  

 

1 5 .1 0  關於新清水灣道工程的完工日期，署方會向相關部門

轉達意見。  

 

1 6 .  主席表示委員非常關注 觀塘區內不少公營房屋地盤 (特別

碧雲道地盤甲和地盤乙 )的噪音和封路等問題對居民造成

的滋擾，要求房屋署認真跟進委員的意見。  

 

1 7 .  委員備悉文件。  

 

 

I V.   觀塘區公共屋邨管理問題  

(觀塘區議會屬下房屋及發展規劃委員會文件第 5 /2 024 號 )  
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1 8 .  主席請委員參閱文件。  

 

1 9 .  委員備悉文件。  

 

 

V.  其他事項  

 

2 0 .  委 員表 示彩 興路過 渡性 房屋 項目 將 於今 年年 底 至 明 年年

初落成，希望本委員會屆時可安排委員到場實地視察。  

 

2 1 .  主席備悉有關意見，並表示將與秘書處商討有關安排。  

 

2 2 .  委員提出其他事項如下：  

 

2 2 .1  委員建議房屋署要求屋邨管理公司主動向委員報告

和跟進邨內的問題和投訴，並與委員緊密聯絡。  

 

2 2 .2  委員查詢各屋邨內的廚餘機數量及擺放位置是由哪

個部門決定。  

 

2 3 .  房屋署代表回應委員意見及查詢如下：  

 

2 3 .1  署方表示會向屋邨管理公司反映有關意見。  

 

(會後備註：有關委員以上意見已轉達高級物業服務經理 (東九

龍 )  並會指示所有管理公司與各委員加強聯絡跟進邨內的問

題。 )  

 

2 3 .2  署方表示廚餘機的分配主要是由環保署負責，而實際

在屋邨内擺放的位置則由房屋署決定，署方會盡量將

廚餘機放在方便居民使用的地方。  

 

2 4 .  委員提出其他事項如下：  

 

2 4 .1  委員讚揚房屋署回應居民訴求，於高怡邨升降機平台

加設行人上蓋，並指該設施深受居民歡迎。  

 

(會後備註：署方感謝委員的讚賞。 )  
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2 4 .2  委員希望房屋署在油塘紀律部隊宿舍增設廚餘機。  

 

(會後備註：物業服務公司已於 20 24 年 3 月向環保署提供相關

資料，要求在高翔油美苑 (政府宿舍 )安裝廚餘機。環保署在 4 月

中旬答應將會把高翔油美苑政府宿舍（包括高翔苑四座及油美

苑七座）納入「廚餘收集先導計劃」。房署將會繼續和環保署跟

進安排。 )  

2 4 .3  委員表示現時使用廚餘機的人數眾多，令廚餘機經常

滿溢，希望房屋署和環保署加強溝通，並加派人手收

集機內廚餘。  

 

(會後備註：署方已培訓清潔工人，安裝有關程式於智能手機，

當回收桶即將滿載時，系統會自動傳送電話訊息給清潔工人，

提醒他們需盡快前往更換回收桶。同時，每天會加强清理廚餘

機於較多居民使用時段；例如早上上班時段、黃昏預備晚餐前

及晚飯後。另外，亦已指示保安員在晚上時段巡邏時，多加留

意廚餘機的使用情況，適時通知清潔工人更換回收桶。 )  

 

2 4 .4  委員指順利邨僅有一部廚餘機，希望房屋署在邨內增

設相關設施。  

 

(會後備註：有關順利邨井字型樓宇增加廚餘機數量事宜，順利

邨物業服務辦事處已聯絡環保署提出相關要求。環保署作出回

覆，表示約在本年度第三季當廚餘回收於公共屋邨普及完成

時，會就本邨各方面運作作出詳細的研究及檢視。 )  

 

2 5 .  房 屋署 代表 表示將 於會 後與 環保署 研究 如何 改善廚 餘機

的運作。  

 

(會後備註：署方相關組别近期已向環保署反映意見。 )  

 

 

V I .   下次會議日期  

 

2 6 .  下次會議定於 20 24 年 5 月 21 日 (星期二 )舉行。  

 

2 7 .  議事完畢，會議於下午 3 時 5 7 分結束。  
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本會議記錄於 20 24年 5月 2 1日獲得通過。  

 

 

觀塘區議會秘書處  

2 0 24 年 5 月  


